



Con sus aliados, tiene mayoría calificada en 15

Morena debe negociar sólo en un Congreso la Reforma Militar

AYER, OAXACA fue el primer legislativo local en aprobar dicha modificación constitucional; el secretario de Gobernación inicia una gira de cabildeo por las entidades

• Por Jorge Butrón

jorge.butron@razon.com.mx

Morena y sus aliados alcanzan mayoría calificada en 15 congresos estatales, por lo que, para lograr la constitucionalidad de la reforma que extiende la presencia de las Fuerzas Armadas en las calles del país, les faltaría sólo una entidad, ya que ésta se aprobó ayer en Oaxaca, a pesar de ser una de las entidades en las que no dominaba con suficiencia el bloque de la 4T.

EL DATO

EL CONGRESO de la Ciudad de México informó que será el martes 18 de octubre cuando discuta la minuta enviada por el Congreso federal respecto a la reforma constitucional.

El partido en el Gobierno requiere de 50 por ciento de los congresos, más uno, para elevar a rango constitucional la reforma; es decir, se necesita que al menos 17 congresos la avalen y, por lo pronto, una entidad ya la procesó.

En los estados que gobierna junto a sus partidos aliados se tiene mayoría legislativa calificada en Baja California, Baja California Sur, Chiapas, Ciudad de México, Colima, Guerrero, Hidalgo, Nayarit, Puebla, Quintana Roo, Sinaloa, Sonora, Tabasco, Tlaxcala y Veracruz.

Sin embargo, en otros congresos el reto es convencer a los legisladores para obtener algunos apoyos adicionales para ganar la votación, por lo que las negociaciones y el respaldo del PRI y, eventualmente, del PRD, pueden ser cruciales.

Por ejemplo, en Campeche faltan sólo dos votos; en Michoacán, uno; en Tamaulipas, dos; en Zacatecas, uno; en San Luis Potosí, uno, y en Morelos, tres votos.

Para reforzar la labor de convencimiento, el titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), Adán Augusto López, comenzará una gira de trabajo por el país, con el fin de visitar los congresos de los estados y cabildear la reforma, como lo anunció ayer.

Informes de la dependencia detallan que el primer estado que visitará el funcionario es Sinaloa, y se prevé que sean dos entidades a las que acuda por día, una por la mañana y otra por la tarde.

El encargado de la política interior del país buscará cabildear entre los legisladores locales para contar con apoyos que le ayuden a aprobar en 17 estados, al menos, la extensión de las Fuerzas Armadas en las calles hasta el 2028, como ya se aprobó en el Senado de la República y en la Cámara de Diputados.

El 9 de octubre pasado, López Hernández anunció la apertura de un diálogo nacional para que los 32 congresos avalen la



“ OJALÁ los congresos locales nos ayuden, porque ya se aprobó en el Senado, ya se aprobó en la Cámara de Diputados, pero falta que se apruebe en los congresos locales, con la mitad más uno ya es reforma constitucional”

Andrés Manuel López Obrador
Presidente de México

reforma, pues en ese momento consideró como vital su avance para salvaguardar la democracia en el país.

“Una vez que la Cámara de Diputados apruebe la ley de la Guardia Nacional, sigue un importantísimo paso: la aprobación de los congresos locales; por ello, la Secretaría de Gobernación buscará el diálogo y el debate”, dijo en ese momento.

El Congreso de Oaxaca avaló este jueves la mencionada iniciativa de reforma, lo que convierte a esa entidad en la prime-

ra en dar el respaldo.

Con 33 de los 42 legisladores locales, se logró que las Fuerzas Armadas sigan en las tareas de seguridad, con el fin de coadyuvar a la pacificación del país, ante el panorama de violencia que se vive en algunos estados. Morena y sus aliados suman 27 diputados.

En la resolución, el Congreso de Oaxaca detalló: “Con ello se avala la presencia de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública hasta 2028 en el país, para

garantizar la pacificación de la República Mexicana”.

Con los cambios en la reforma, se estipula que la Guardia Nacional quedará a cargo de la operación de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), por lo que se espera que para 2028 ya se encuentre totalmente fortalecida, para que refuerce la seguridad como institución única.

Se desconoce si el secretario de Gobernación acudirá a Oaxaca a hablar con los legisladores.